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“¿Quién es mi prójimo?” 

(Lc 10, 25-37) 

"Esta palabra es también para nosotros. 

Estamos invitados a hacer lo mismo 

como el Buen Samaritano. 

En otras palabras, tenemos que ser compasivos, 

cercanos, prójimo con todos, sin distinción". 

Hoy, la Liturgia de la Palabra en 

la Misa dominical nos propone el fa- 

moso relato del Buen Samaritano. El 

camino de Jerusalén a Jericó que 

menciona Jesús, en realidad era un 

camino peligroso, lleno de bandidos 
listos para atacar a los viajeros o pe- 

regrinos y robarles sus cosas. Nos 

imaginamos que cuándo Jesús men- 

ciona ese camino, inmediatamente la 

gente se conecta a la realidad de ese 

notorio camino. Jesús relata la histo- 

ria de un hombre, viajando de Jerusa- 
lén a Jericó y como era de esperar, 

fue atacado por los ladrones. Para qui- 

tarle todo lo que poseía, lo dejan casi 

muerto. Pasan dos hombres del tem- 

plo, un sacerdote y un levita, lo miran 

y siguen de largo. ¡No hacen nada! 
Pasa el tercer hombre, se detiene, 

atiende al hombre herido, lo monta 

Agua dulce, 

Hemos estado siguiendo con 

mucha atención la problemática del 
agua dulce en nuestra región, en el 

sentido de visualizar el cómo se está 

abordando el complejo panorama en 

que nos vemos enfrentado, pese a que 
las mayorías de las estaciones me- 

teorológicas de la zona tuvieron un 
superávit de precipitaciones en el año 

2024. 
Recordando unos artículos por 

este mismo medio, hablamos de una 

desertificación - "proceso de degra- 

dación del suelo"-, pero aquí en la re- 

gión se seguía hablando que la zona 
estaba inmersa en sequía. Es un he- 

cho que la falta de precipitaciones lle- 

vó a que las tierras fueran quedando 

no aptas para el desarrollo de la agri- 

cultura y con ello, achicando el por- 

centaje de hectáreas cultivables. 

Estamos conscientes de la labor 
que se esta generando en el gobierno 

sobre su cabalgadura y lo lleva a una 

posada. Allí, sigue atendiéndolo y 

después se lo encomienda al encar- 

gado de la posada, entregándole di- 

nero para que siga atendiéndolo. Le 

dice que, si tuviera que gastar más 
de lo que le había dado, se lo pagaría 

asu regreso. La sorpresa grande: el 

hombre que atendió al herido era sa- 

maritano. 

Los samaritanos eran enemigos 

acérrimos de los judíos. No se ha- 

blaban, se odiaban mutuamente. 

¿Cómo se le ocurre a Jesús incluir 

en la parábola a un samaritano? Toda 

la parábola es una respuesta a la pre- 

gunta que le hace a Jesús el maes- 

tro de la ley; ¿quién es mi prójimo? 

Los judíos pensaban que el prójimo 
eran los parientes, los amigos, los 

judíos compatriotas. Las personas de 

regional y nos imaginamos que se- 

guirán preocupados en enfrentar la 
situación de crisis hídrica, y no se 

relajaran por la última precipitación, 

que es algo común en las autorida- 

des al pensar que se eliminó el pro- 

blema y, por ende, pueden dejar re- 

cursos para asuntos más rentables 
políticamente y vistosas para sus re- 

elecciones y no colocar recursos en 

obras que serán más permanentes y 

reconocidas a otras autoridades. 

Sí bien, el instalar una planta 

desaladora en Coquimbo ayudaría a 

enfrentar la crisis, no es suficiente, 

debido a que fuera de aumentar los 

costos en sus cuentas de agua do- 

miciliaria, tampoco alcanza a cubrir 

la crisis hídrica que se está viviendo. 

De allí, que tiene que haber otras 

medidas, sobre todo, urge eliminar los 

emisarios, incentivar cultivos acordes 

a nuestra realidad (ejemplo; el grana- 
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otra raza o cultura o de otro país, no 

figuraban como prójimos para ellos. A 

lo mejor podían considerar bien a al- 

guien forastero en la medida que éste 

último se comportara bien con ellos, 

como el caso del oficial romano en 

Lucas 7, 1-10. 

Pues, podemos imaginar cómo 

se quedaron estupefactos los oyen- 

tes al oír esta parábola de la boca de 

Jesús. 
El maestro de la ley no tenía otra 

opción que responderle a Jesús; el 

buen samaritano se comportó como 

prójimo del que cayó en manos de los 

asaltantes. 

Fue sincero el maestro de la ley. 

Y fundamenta su respuesta; porque 
el samaritano tuvo compasión del hom- 

bre herido. Escritores antiguos de la 

Iglesia ven a Jesús mismo en la per- 

sona del Buen Samaritano. Es Jesús 

que tiene compasión de nosotros pe- 

cadores miserables, nos acompaña, 

nos sana y cura de nosotros. Jesús 

dice al maestro de la ley; vete y haz 

tu lo mismo. Esta palabra es también 

para nosotros. Estamos invitados a 

hacer lo mismo como el Buen Sama- 

ritano. En otras palabras, tenemos 

que ser compasivos, cercanos, próji- 
mocon todos, sin distinción. Pues la 

Iglesia entera está invitada a ser buen 

samaritano con todos. Nuestra ayu- 

do), diseñar una gobernanza territo- 

rial y analizar los derechos de agua 
entre otros. 

Un problema que, si bien se pue- 

de ver simple, tiene que ver con lo que 

está pasando al entubar un canal ar- 

tificial, donde una comunidad ve que 

su entorno y su modo de vida se va a 
truncar si sucede eso. Aquí claramen- 

te tenemos no solo un problema hí- 

drico, sino también, un problema so- 

cial en sectores que están siendo 

abandonados por la carencia del vital 

elemento y que provoca además au- 

mento de la desertificación. 
Hemos escuchado que se han 

aprobado recursos para enfrentar en 

parte, esta crisis, que según los an- 

tecedentes, no va a variar demasiado 

la situación en lo que queda del año. 

Es por ello, que hacemos un llamado 

aahorrar y hacer un buen uso del re- 
curso de agua dulce, pensando en los 
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da fraterna tiene que ser hacia todos, 

sin mirar rostros o clases sociales, 

tampoco culturas o razas. Cuando 
somos prójimo con todos, estamos 

adorando a Dios. Nuestra compasión 

y empatía hacia todos es el reflejo de 

nuestro amor a Dios. 
En el día de hoy, 13 de julio, re- 

cordamos a nuestra querida Santa 
Teresa de los Andes. La joven chilena 

que dedicó su vida a la oración y con- 

templación; el Señor la llamó para Él 

a muy temprana edad. Alos ojos del 

mundo, ella no hizo nada extraordi- 

nario, pero alos ojos de Dios hizo mu- 

cho. Y esto lo reconocemos también 
nosotros que miramos a Teresa de los 

Andes como inspiración e interceso- 

ra. ¿Cuánta gente visita su santuario 

en Auco? ¿Cuánta gente encuentra a 

Dios al visitarla? ¿Cuánta gente en- 

cuentra paz y tranquilidad? 
¡Santa Teresa de los Andes, rue- 

ga por nosotros! 

hay que pensar en el futuro de la Región de Coquimbo 

  

Octavio Álvarez Campos 

Profesor de Historia 

y Geografía 

ciudadanos y agricultores que nece- 

sitan este vital recurso para, por un 

lado, la producción de alimentos y por 

otro de la supervivencia de todos no- 
sotros en esta región privilegiada. 
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